

**EVALUASI PENGELOLAAN ALOKASI DANA DESA DI DESA
MBOMBA KECAMATAN ENDE UTARA KABUPATEN ENDE**

SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Guna Memperoleh
Gelar Sarjana Akuntansi Pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis
Universitas Flores**



OLEH:

MARSELINUS WEGHA
NIM : 2018440918

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS FLORES**

ENDE

2024

LEMBAR PERSETUJUAN

Nama : Marselinus Wegha

NIM : 2018440918

**Judul : Evaluasi Pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba
Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende**


Ende, 31 Agustus 2024

**Telah Diuji dan Dipertahankan di Depan Dewan Penguji Program Studi
Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores**

Pembimbing I

Pembimbing II


Nuraini Ismail, SE., M.Aks
NIDN : 0827038302


Hermanus Reo, SE., M.Sc
NIDN : 0819046601

**Mengetahui
Ketua Program Studi Akuntansi
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores**





Sabulon Sayang, SE., M.SA.
NIDN : 08 1904 6601


LEMBAR PENGESAHAN

Telah Diterima dan Disahkan Oleh Dewan Penguji Skripsi Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Flores Untuk Dipertahankan Guna Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi Pada:

Hari : Sabtu

Tanggal : 31 Agustus 2024

Mengesahkan
Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc
NIDN : 08 2609 7401

Mengetahui
Ketua Program Studi Akuntansi

Sabulon Sayang, SE.,M.SA.
NIDN : 08 1904 6601

Dewan Penguji:

- Ketua** : Apriana Marselina, S.E.,M.Sc 1. 
NIDN : 0801048202
- Sekretaris** : Sesilianus Kapa, S.E.,M.M 2. 
NIDN : 0816046701
- Anggota** : Falentina Lucia Banda, SE.,M.Sc 3. 
NIDN : 0806057203
- Anggota** : Nuraini Ismail, S.E.,M Aks 4. 
NIDN : 0827038302
- Anggota** : Hermanus Reo, S.E.,M.Sc 5. 
NIDN : 0823057022



UNIVERSITAS FLORES
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS, PROGRAM STUDI AKUNTANSI
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS

Yang bertandatangan dibawah ini, saya menyatakan bahwa skripsi saya dengan judul **“Evaluasi Pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende”**. Dan dimajukan untuk diuji pada tanggal 31 Agustus 2024, adalah hasil karya saya.

Dengan ini saya menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat keseluruhan atau sebagian tulisan orang lain yang saya ambil dengan cara menyalin, atau meniru dalam bentuk rangkaian kalimat atau simbol yang menunjukkan bahwa gagasan atau pendapat, atau rangkaian pemikiran dari penulis lain, yang saya akui seolah-olah sebagai tulisan saya sendiri, dan atau dari tulisan orang lain tanpa memberikan pengakuan pada tulisan aslinya.

Apabila saya melakukan hal tersebut diatas, baik sengaja maupun tidak sengaja, dengan ini saya menyatakan menarik skripsi yang saya ajukan sebagai hasil tulisan saya sendiri. Bila kemudian terbukti bahwa saya ternyata melakukan tindakan menyalin atau meniru tulisan orang lain seolah-olah hasil pemikiran saya sendiri, berarti gelar dan ijazah yang telah diberikan oleh Universitas batal saya terima.

Ende, 31 Agustus 2024
Yang Memberi Pernyataan



Marselinus Wegha
2018440918

MOTTO

“Peliharalah Perintah AyahMu dan janganlah menyia-nyiakan Ajaran IbuMu karena Perintah itu Pelita dan Ajaran itu Cahaya dan Teguran yang Mendidik itu Jalan Kehidupan (Amsal 6 : 20-23)”

PERSEMBAHAN

Puji Syukur Kehadirat Tuhan Yang Maha Kuasa yang telah melimpahkan Rahmatnya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan judul “Evaluasi Pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende” dan diajukan sebagai salah satu syarat untuk mendapat gelar pada Program Studi Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores. Penulis mengucapkan terimakasih kepada pihak yang terlibat langsung maupun tidak langsung atas selesainya skripsi ini persembahkan untuk :

1. Tuhan Yesus Kristus, Bunda Maria yang selalu ada disetiap langkah penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih karena selalu memberikan harapan dan mujizat di waktu yang tepat di tengah keputusan penulis. Terimakasih karena sudah menjadi rumah bagi penulis untuk meneteskan air mata suka cita.
2. Teristimewa Kepada Bapak Geradus Gaga dan Ibu Agustina Minda tercinta, yang sudah melahirkan, membesarkan, dan senantiasa memberikan semangat, pelukan, doa, kasih sayang dan juga selalu mengucapkan terima kasih kepada penulis. Penulis sadar, bahwa setiap kata dalam skripsi ini adalah buah dari kerja keras dan doa orang tua.
3. Kepada Kakak-Kakakku Tercinta Fransiskus Bhanga, Emiliana Nia, Maria Irhi, Yuliana Kristina Mima(Alm) dan Kristoforus Jata yang selalu memberikan semangat, nasehat, menguatkan penulis melalui doa, perhatian, kasih sayang, serta dukungan dalam menyelesaikan studi ini.
4. Ibu Nuraini Ismail, SE.,M.Aks. sebagai pembimbing I dan Bapak Hermanus Reo, Se.,M.Sc, sebagai pembimbing II yang telah memberikan kontribusi berupa bimbingan motivasi, kritik, saran, dan waktu yang berharga demi terselesainya skripsi penulis. Terimakasih Banyak.
5. Terimakasih kepada abang saya Marianus Lobo yang sudah membantu dalam menyelesaikan tugas skripsi ini
6. Terimakasih kepada sahabat tercinta Elisabet Sadu S.Ak yang sudah membantu dalam penulisan skripsi ini.
7. Terimakasih Kepada Bapak dan Ibu Dosen Akuntansi Universitas Flores yang telah memberikan ilmu kepada penulis selama duduk di bangku perkuliahan.

8. Terimakasih kepada Keluarga Besar Desa Mbomba yang telah memberi izin, dan membantu penulis dalam menyelesaikan proses penelitian skripsi ini.
9. Terimakasih kepada Kelurga Besar Dinas Penanaman Modal yang telah membantu membuat surat tugas penelitian skripsi ini.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis haturkan kehadiran Tuhan yang Maha Esa, karena atas berkat dan rahmatNya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Dengan judul **“EVALUASI PENGELOLAAN ALOKASI DANA DESA DI DESA MBOMBA KECEMATAN ENDE UTARA KABUPATEN ENDE”**. Guna memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan sarjana pada Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Flores.

Skripsi ini disusun sebagai syarat wajib dalam pengajuan penyusunan tugas akhir Program Studi Akuntansi, Universitas Flores. Skripsi ini tidak terselesaikan tanpa bantuan dari pihak lain oleh karena itu penulis mengucapkan limpah terimakasih kepada :

1. Rektor dan Wakil Rektor Universitas Flores Ende yang dengan bijaksana memimpin lembaga pendidikan tinggi Universitas Flores
2. Bapak Dr. Rafael Octavianus Byre, SE.,M.Sc selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis
3. Bapak Sabulon Sayang, SE.,M.SA selaku ketua Program Studi Akuntansi dan Ibu Murfani Umar Djalo, S.Tr.Keu.,ME, selaku Sekretaris Prodi Akuntansi yang telah membantu penulis dalam proses perkuliahan
4. Ibu Nuraini Ismail, SE.,M.Aks. Sebagai pembimbing I dan Bapak Hermanus Reo, SE.,M.Sc sebagai pembimbing II yang sudah meluangkan waktu untuk penulis dalam memberikan bimbingan skripsi

5. Berbagai banyak pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang sudah banyak membantu penulis baik secara langsung ataupun tidak langsung dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan baik segi isi maupun penulisan, oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak agar skripsi ini menjadi lebih sempurna. Akhir kata penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi para pembaca.

Ende, Agustus 2024

Penulis

ABSTRAK

EVALUASI PENGELOLAAN ALOKASI DANA DESA DI DESA MBOMBA KECAMATAN ENDE UTARA KABUPATEN ENDE

MARSELINUS WEGHA

E-Mail : marselinusweghamarson@gmail.com

Tujuan penelitiannya adalah sebagai berikut : untuk mengevaluasi pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende. Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif. Penelitian ini dilakukan di Desa Mbomba Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Observasi, Wawancara, Dokumentasi dan Studi Pustaka. Berdasarkan penelitian dan pembahasan terhadap “Evaluasi Pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende” sebagian besar belum sesuai dengan Permendagri No. 20 Tahun 2018. Dengan kesimpulan sebagai berikut : 1. Pada tahap perencanaan proses pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba, Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende mulai dari RPJMDes, RKPDes, dan APBDes secara garis besar telah sesuai dengan Peraturan Menteri Dalam Negeri, Nomor 20 Tahun 2018 hanya saja dalam proses perencanaan APBDes masih ada keterlambatan dalam memperoleh kesepakatan bersama. 2. Pada tahap pelaksanaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba secara keseluruhan sudah sesuai dengan Peraturan Menteri Dalam Negeri, Nomor 20 Tahun 2018 namun masih ada ketentuan belum dilaksanakan dalam proses pelaksanaan pengelolaan Alokasi Dana Desa. Pengeluaran desa yang menyebabkan beban APBDes di desa termaksud untuk belanja pegawai yang bersifat mengikat dan operasional kantor yang ditetapkan menjadi peraturan desa. 3. Pada tahap penatausahaan pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende yang dilakukan sudah sesuai dengan mekanisme yang ditetapkan dalam permendagri No. 20 Tahun 2018 di mana pihak yang melakukan penatausahaan dilakukan oleh bendahara desa tetapi di bantu juga oleh operator desa dan sekertaris desa. 4. Pada tahap pelaporan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba, Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende yang dilakukan belum sesuai dengan Peraturan Menteri Dalam Negeri, Nomor 20 Tahun 2018. Tahap pelaporan mengalami keterlambatan terkendala pemahaman perangkat desa. 5. Tahap pertanggungjawaban pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende belum sesuai dengan Peraturan Menteri Dalam Negeri, Nomor 20 Tahun 2018. Dimana pemerintahan Desa Mbomba belum tepat waktu dalam menyampaikan laporan realisasi dan laporan pertanggungjawaban pelaksanaan APBDes yaitu bulan juni tahun berikutnya dan

pemerintahan Desa Mbomba belum menyampaikan laporan realisasi dan laporan pertanggungjawaban kepada masyarakat desa melalui media tertentu sehingga masyarakat desa Mbomba belum mengetahui laporan realisasi dan laporan pertanggungjawaban pelaksanaan APBDes.

Kata Kunci : Evaluasi Pengelolaan Alokasi Dana Desa

ABSTRACT

EVALUATION OF VILLAGE FUND ALLOCATION MANAGEMENT IN MBOMBA VILLAGE, NORTH ENDE DISTRICT, ENDE REGENCY

MARSELINUS WEGHA

E-Mail: marselinusweghamarson@gmail.com

The aim of the research is as follows: to evaluate the management of Village Fund Allocation in Mbomba Village, North Ende District, Ende Regency. This type of research is descriptive research. This research was conducted in Mbomba Village, North Ende District, Ende Regency. The data collection techniques used in this research were Observation, Interview, Documentation and Literature Study. Based on research and discussion on "Evaluation of Village Fund Allocation Management in Mbomba Village, North Ende District, Ende" Regency, most of them are not in accordance with Minister of Home Affairs Regulation No. 20 of 2018. With the following conclusions: 1. In the process of managing Alokasi Dana Desa in Desa Mbomba, Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende mulai dari RPJMDes, RKPDes, dan APBDes secara garis besar telaih sesuai with Minister of Home Affairs Regulation, Number 20 of 2018 haja in the process of planning APBDes masih ada terlambatan dalam obtain a lonakatan bersaa. 2. The application of the implementation of Alokasi Dana Desa in Desa Mbomba is completely compatible with the Regulation of the Minister of Home Affairs, Number 20 of 2018 and the provisions have not yet been implemented in the management process of managing Alokasi Dana Desa. The manufacturer of the design that causes several APBDes in the village is intended to be a member of the company that is interested in following the operation of the agent that is determined to be the village. 3. Pada tahap penatausahaan manager Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Kecamatan Ende Utara Kabupaten Ende which is dilakukan sudah sesuai with mekanism which is determined by the Minister of Agriculture Regulation No. 20 Tahun 2018 in mana pihak which was carried out by bendahara desa tetapi also by operator desa dan sekertaris desa. 4. The reporting date for Alokasi Dana Desa in Desa Mbomba, North Ende District, Ende Regency which is not yet in accordance with Minister of Home Affairs Regulation, Number 20 of 2018. Tahap pelaporan accepts the endlessness of the perangkat desa. 5. The first management of Alokasi Dana Desa in Mbomba Village, North Ende District, Ende Regency, Ende is not yet in accordance with Minister of Home Affairs Regulation, Number 20 of 2018. In fact, the government of Desa Mbomba has not yet reached its place and has not yet reformed the position of the government of Mbomba Village and has not yet reformed the proposal of realisasi in the first

place to follow certain media so that the masyarakat desa Mbomba has not yet determined the report of the government of Mbomba Village has not yet reformed it.

Keywords: Evaluation of Village Fund Allocation Management

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
LEMBAR PERSETUJUAN	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS	iv
MOTTO	v
PERSEMBAHAN.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
ABSTRAK	x
ABSTRACT	xii
DAFTAR ISI.....	xiv
DAFTAR TABEL	xvii
DAFTAR GAMBAR.....	xviii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Rumusan Masalah.....	8
1.3 Tujuan Penelitian	8
1.4 Manfaat Penelitian	9
BAB II TINJAUAN PUSTKA	10
2.1 Landasan Teori	10
2.1.1 Akuntansi Dana Desa.....	10
2.1.2 Keuangan Desa	11
2.1.2 Anggaran Pendapatan Dan Belanja Desa (APBDes).....	11
2.1.3 Pengelolaan Keuangan Desa	14

2.1.4 Alokasi Dana Desa (ADD)	25
2.2 Penelitian Terdahulu	27
2.3 Rerangka Berpikir	28
BAB III METODE PENELITIAN	30
3.1 Jenis Penelitian.....	30
3.2 Lokasi Penelitian.....	30
3.3 Sumber Data	30
3.4 Teknik Pengumpulan Data.....	31
3.5 Teknik Analisis Data	33
BAB IV HASIL PEMBAHASAN	35
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian	35
4.1.1 Sejarah Singkat Desa Mbomba Berdasarkan RPJMDesa	35
4.1.2 Kondisi Desa	36
4.1.3 Data Monografi Desa	37
4.1.4 Keadaan Geografis Desa	38
4.1.5 Keadaan Demografis Desa.....	38
4.1.6 Keadaan Ekonomi Desa	39
4.1.7 Kondisi Pemerintahan Desa Mbomba	40
4.1.8 Visi Dan Misi Desa	41
4.1.9 Keadaan Pegawai	42
4.1.10 Struktur Organisasi Desa Mbomba	42
4.1.11 Deskripsi Tugas Pegawai	43
4.2 Hasil Penelitian	45
4.2.1 Pembahasan Pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba.....	45

4.3 Pembahasan Hasil Penelitian	48
4.3.1 Evaluasi Pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Berdasarkan Permendagri Nomor 20. Tahun 2018.....	48
BAB V PENUTUP	73
5.1 Kesimpulan	73
5.2 Saran	76
DAFTAR PUSTAKA	78
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	27
Tabel 4.1 Masa Kepemerintahan Desa Mbomba	36
Tabel 4.2 Batas Wilayah Administratif.....	37
Tabel 4.3 Data jumlah penduduk berdasarkan mata pencarian, terhitung bulan Maret 2024.....	37
Tabel 4.4 Badan Permusyawaratan Desa (BPD).....	38
Tabel 4.5 Tabel Aparatur Desa	38
Tabel 4.6 Batas-batas Wilayah.....	38
Tabel 4.7 Kondisi Pegawai Desa Mbomba	42
Tabel 4.1 Evaluasi Tahap Perencanaan Pengelolaan Alokasi Dana Desa Mbomba Dengan Permendagri No 20 Tahun 2018.....	51
Tabel 4.2 Evaluasi Tahap Pelaksanaan Pengelolaan Alokasi Dana Desa Di Desa Mbomba Dengan Permendagri No. 20 Tahun 2018.....	56
Tabel 4.3 Evaluasi Tahap Penatausahaan Pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba Dengan Permendagri No. 20 Tahun 2018.....	64
Tabel 4.4 Evaluasi Tahap Pelaporan Pengelolaan Alokasi Dana Desa di Desa Mbomba dengan Permendagri No. 20 Tahun 2018.....	67
Tabel 4.5 Evaluasi Tahap Pertanggungjawaban Pengelolaan Alokasi Dana Desa Di Desa Mbomba Dengan Permendagri No 20. Tahun 2018.....	69

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.1 Rerangka Berpikir	29
Gambar 4.1 Struktur Organisasi Pemerintahan Desa Mbomba	42